

Explicó economista Juan Luis Oyarzo

Alza del dólar: efecto en los precios no sería inmediato

● La caída en el precio del cobre sumada a la elección de Donald Trump en Estados Unidos, llevó el valor de la divisa a casi mil pesos esta semana.

Pedro Escobar

pescobar@elpinguino.com

Tras una impresionante trepada a lo largo de tres días seguidos, el valor del dólar se acerca ya a los mil pesos en Punta Arenas.

Ayer, la divisa se estabilizó, pero muchos se preguntan cómo este mayor precio afectará a la actividad económica y la calidad de vida de los habitantes de la región más austral de Chile.

El economista Juan Luis Oyarzo explicó ayer que dos factores explican esta alza: la caída en la demanda china de cobre y la elección de Donald Trump en Estados Unidos.

“Ahora bien, esta tendencia de un dólar al alza nos afecta directamente,



CEBIDA

Juan Luis Oyarzo, economista regional.

en particular, por nuestra relación con el mundo”. Oyarzo dijo que al ser Chile una economía tan abierta y dependiente, el comercio exterior de nuestro país, transado en dólares, se verá afectado. “Pero debemos tener presente que el efecto no es inmediato, sino que a mediano plazo podríamos apreciar mayores registros de la inflación, en especial, por el precio de los bienes que son transados internacionalmente”.

-¿Por qué no es inmediato este efecto?

“El traspaso a los precios finales en nuestro país no sería automático, debido a que existen inventarios con productos ya adquiridos a niveles más bajos en el tipo de cambio. Además debemos recordar que poseemos un mecanismo de estabilización de precios de los combustibles que es el Mepco, que permite suavizar el impacto directo del dólar en los combustibles, un insumo tremendamente importante en la producción y traslado para Chile”.

-¿Y qué pasará en Magallanes?

“Al igual que en el resto del país, en Magallanes veremos un comportamiento similar con el dólar, donde debemos tener presente que nuestra pequeña industria y nuestra dependencia con las importaciones que ingresan a nuestra región nos puede llevar a experimentar también alzas en nuestros productos que, debemos recordar, ocurrirán de forma paulatina dependiendo del nivel de inventario que presentan nuestras empresas a nivel regional”.